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НОВОСТИ В СФЕРЕ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЯ 

03–07.04. 2023 
 

Лукашенко об импортозамещении: мы не должны зависеть от капризов 
западных политических элит 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 31 марта в Послании 
белорусскому народу и Национальному собранию поставил задачи по 
импортозамещению, передает корреспондент БЕЛТА. 

«Импортозамещение и повышение доли инновационного производства 
– важнейшие задачи. Мы не должны зависеть от капризов западных 
политических элит, ограничивающих свободу цивилизованного бизнеса», –
подчеркнул Александр Лукашенко. 

Глава государства сделал акцент на том, что это вопрос национальной 
безопасности. «Здесь широкое поле для реализации самых смелых замыслов 
белорусских ученых. Посмотрите: на тех производствах, где это поняли 
давно, мы имеем рост экспорта и насыщение нашего рынка 
высококачественным товаром», – отметил он. 

Белорусский лидер обратил внимание на то, что от санкций есть и 
положительный эффект. «Я думаю, слава богу, что ввели. Для нас открылся 
колоссальный рынок. Бери и продавай - что мы, кстати, и делаем. Но пока 
только на 70%. 30% нам надо добавлять, и добавлять срочно», – поставил 
задачу Александр Лукашенко. 

«В прошлом году мы выпустили импортозамещающей продукции на 
сумму свыше 27 млрд долл. В этом году можем прибавить 10%. Было бы 
желание. При этом говорим не просто об импортозамещении, а о создании 
целых наукоемких направлений. Это интеллектуальный капитал страны, 
производства, новые рабочие места и продукты с высокой добавленной 
стоимостью», – обозначил перспективы глава государства. 

Но надо работать очень быстро. «Видите, что развитие 
деревообработки, да и других отраслей сдерживается в связи с недостатком 
химических, допустим, компонентов (перекись водорода, хлорат натрия, 
карбамид), создавайте производства по их выпуску, готовьте специалистов. 
Повторю: молниеносно должно реагировать в первую очередь правительство. 
А Академия наук должна обеспечивать научное сопровождение», – 
подчеркнул белорусский лидер. 

Источник: belta.by, 31.03.2023 
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Импортозамещение и технологический суверенитет. Владимир Путин на 
Госсовете обсудил пакет мер поддержки промышленности России 

Антироссийские санкции Запада продлятся долго, поэтому необходимо 
вырабатывать меры суверенного развития страны. Об этом Владимир Путин 
заявил на заседании президиума Госсовета в Туле, который был посвящен 
развитию промышленности РФ. 

«Многие отрасли оказались в эпицентре санкционной блокады. Ее 
западные инициаторы пошли на резкий разрыв торгово-экономических и 
кооперационных связей», – подчеркнул президент. Но, по его словам, России 
удалось обеспечить 

Президент привел мнение одного из руководителей завода 
«Тулажелдормаш», где он в этот же день побывал. «Он сказал: «Мы были 
вынуждены переходить к импортозамещению там, где мы раньше об этом и 
не думали». Эта фраза является ключевой – мы вынуждены. Я думаю, что, 
если бы мы не были вынуждены, никогда бы этого и не сделали. А так – 
делают коллеги, и получается», – подчеркнул президент. 

Путин уверен, что сегодня в промышленности есть все условия для 
активного развития. «Все мы понимаем: санкции, конечно, надолго, поэтому 
наряду с первоочередными мерами замещения импортных технологий и 
продуктов здесь нужны средне- и долгосрочные преобразования, 
направленные на стратегические цели именно суверенного развития страны», 
– заявил он. 

Президент отметил, что, хотя трудности испытывают многие 
производства, задача – выйти на устойчивый промышленный рост. «В 2023 
году все-таки прогнозируется рост объема выпуска обрабатывающей 
промышленности – около одного процента в реальном выражении по 
отношению к 2022 году», – сказал он. И тренд этот нужно закрепить 
стимулирующими мерами. Среди них – и промышленная ипотека, и 
обновленный режим работы промышленных кластеров, и льготные кредиты 
для быстрого запуска проектов производства приоритетной продукции. 

При этом России нужно развивать технологические партнерства с 
компаниями из дружественных стран. Путин заявил, что для этого надо 
обеспечить промышленность эффективными инструментами поддержки, и 
поручил правительству не затягивать с реализацией таких программ. 

Кроме того, власти нацелены расширять поддержку проектов, 
помогающих добиться технологического суверенитета. «Нужно ввести 
налоговую льготу для покупателей российского высокотехнологичного 
оборудования. И правительству необходимо составить его перечень и 
отработать порядок предоставления таких преференций», – предложил 
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президент. При этом он потребовал не допускать коррупционных схем. 
«Чтобы льготы не предоставлялись каким-то «своим да нашим», а только 
тем, кому они реально необходимы», – отметил Путин. В свою очередь вице-
премьер Денис Мантуров заявил, что Минпромторг России до середины 
апреля завершит разработку механизма таких налоговых льгот и подготовит 
перечень оборудования. 

С предложениями, как сделать российскую промышленность 
суверенной, выступили и руководители регионов. 

Губернатор Тульской области, председатель комиссии Госсовета РФ по 
направлению «Промышленность» Алексей Дюмин предложил пересмотреть 
таможенные пошлины, особенно в отношении недружественных стран. Он 
считает, что таможенное тарифное регулирование сейчас далеко не всегда 
позволяет реализовывать производство внутри страны. По словам Дюмина, 
политико-экономическая агрессия Запада нарастает, в связи с этим 
необходимо активнее поддерживать российские компании, которые работают 
в импортозамещении. Путин в ответ высказался за донастройку таможенно-
тарифной политики. «Что же мы на конечную продукцию [пошлины] 
обнуляем, а на сырье и на комплектующие держим высокие тарифы? Так и 
чего? И не будет у нас собственной конечной продукции», – отреагировал 
президент. 

Мэр Москвы Сергей Собянин предложил предоставить региональным 
властям право в период СВО самим определять порядок проведения 
инвестиций в строительство стратегических объектов, в первую очередь 
оборонно-промышленных предприятий. «Для того чтобы добиться конечного 
результата в кратчайшие сроки», – пояснил он. Собянин напомнил о примере 
Великой Отечественной войны, «когда целые отрасли переводились за Урал 
и с колес начинали работать». Путин не согласился с такой параллелью. «Во 
время Великой Отечественной войны действительно целые отрасли 
переводились за Урал, но, как правило, не начинали работать с колес. Были и 
такие случаи, но в основном они начинали работать на базе, которая 
создавалась в конце 30-х годов. Заранее государство предусмотрело такую 
возможность и начало создавать там производственные мощности, во всяком 
случае, фундаменты, места расположения были определены заранее», – 
отметил Путин. 

Говоря об иностранных компаниях, которые покинули РФ, губернатор 
Московской области Андрей Воробьев с иронией заявил, что «отряд не 
заметил потери бойца», и пообещал вместе с правительством РФ «искать им 
достойную замену». «Тех, кто ушли, бойцами называть нельзя. Они не 
боролись за свои интересы», – с улыбкой поправил его Путин. 

<…> 
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Острый вопрос для предприятий – импортозамещение оборудования, 
деталей. Путин заявил, что надо стремиться к 100-процентной локализации 
производства в РФ по критически важным направлениям. «Вот один из 
ваших руководителей очень правильные слова сейчас сказал, когда мы здесь 
ходили и осматривали предприятие. У нас как задача в прежние годы 
ставилась локализация, то есть производство на территории Российской 
Федерации различных компонентов до 20-30-35%. И мы считали, что это 
очень хорошо, к этому надо стремиться. И в нормальных условиях в целом 
это так и есть. Но даже если мы локализовали 90% какого-то оборудования, 
он правильно сказал, машина все равно не поедет, если 10% не хватает», – 
рассказал Путин и добавил, что это не значит, что нужно везде стремиться к 
100-процентной локализации. «Но по вещам критического характера мы 
должны стремиться к 100-процентному производству», – подчеркнул он. 

В качестве примера успешного импортозамещения Путин привел ответ 
РФ на санкции в 2014 году, когда был ограничен доступ на российский 
рынок сельхозпродукции тех стран, которые ввели ограничения. «Критики и 
скептики говорили о том, что мы вообще останемся без нужной 
номенклатуры продовольствия и вообще без продовольствия как такового», – 
напомнил Путин. Но в итоге произошло другое – качество российской 
продукции стало даже выше, чем у западной, из-за особого внимания к 
стандартам. Путин сообщил, что РФ не только нарастила производство 
сельхозтоваров, но и поставки на экспорт. «А импорт как раз, наоборот, 
сократился, причем я сейчас даже не буду перечислять номенклатуру. Мы 
окорочков закупали, по-моему, чуть ли не 1 [миллион] 400 [тысяч] тонн – 
что-то в этом роде, а сейчас мы экспортируем и боремся за рынки сбыта, в 
том числе, скажем, по свинине», – сообщил президент. Сегодня сельское 
хозяйство в России – это высокотехнологичная отрасль, а не «просто 
советские колхозы», подчеркнул Путин. 

Во время общения обсуждалось и развитие отечественного автопрома. 
Путин напомнил, что эта отрасль стала одной из наиболее пострадавших от 
санкций – производство упало более чем на 60%. Но в итоге, по его словам, 
благодаря правительству и региональным властям предприятия автопрома 
работают. Путин также уверен, что мер господдержки спроса в автопроме РФ 
пока достаточно. Сейчас задача – это кратное увеличение выпуска наиболее 
востребованных автомашин. «И, уверен, мы это сделаем в ближайшее 
время», – пообещал президент. 

Источник: rg.ru, 04.04.2023  
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Правительство установило приоритет радиоэлектронной продукции на 
российской электронной компонентной базе 

Установлен приоритет радиоэлектронной продукции на российской 
электронной компонентной базе по отношению к прочей радиоэлектронной 
продукции в рамках осуществления государственных и муниципальных 
закупок. Соответствующее постановление подписал Председатель 
Правительства Российской Федерации Михаил Мишустин. 

В соответствии с принятыми изменениями введена «двухуровневая» 
система ограничений, и более глубоко локализованная радиоэлектронная 
продукция (на российской электронной компонентной базе) будет иметь 
приоритет по отношению к прочей радиоэлектронной продукции 
(российской с иностранной ЭКБ или полностью иностранной технике). 

Первый сегмент, где установлен такой механизм, – это предоставление 
преференций более глубоко локализованной вычислительной технике, в 
которой применяется российский центральный процессор. В иных сегментах 
радиоэлектронной продукции будут установлены подходы через уровень 
набранных баллов. 

«Разграничение продукции на два уровня позволит создать системы 
дифференцированных мер поддержки радиоэлектронной продукции и 
содействовать углублению локализации производства на территории 
Российской Федерации. Цель такой градации мер поддержки – 
стимулирование производителей активнее задействовать освоенные в России 
технологические переделы», – прокомментировал заместитель Министра 
промышленности и торговли Российской Федерации Василий Шпак. 

Также постановлением предусмотрено, что подтверждением отнесения 
продукции к первому или второму уровню радиоэлектронной продукции 
является наличие соответствующих сведений в едином реестре российской 
радиоэлектронной продукции. 

Источник: minpromtorg.gov.ru, 30.03.2023 

Дмитрий Чернышенко поручил АНО «Цифровая экономика» запустить 
аналитический интернет-портал 

Заместитель Председателя Правительства Дмитрий Чернышенко в 
Координационном центре провёл собрание учредителей и заседание 
наблюдательного совета АНО «Цифровая экономика». На нём подвели итоги 
работы организации за полгода, а также выделили планы и ключевые 
проекты на 2023 год. 
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«Благодарю АНО «Цифровая экономика» за активное развитие 
аналитического направления. Совместными усилиями мы подготовили 
Белую книгу цифровой экономики – считаю, что проект должен стать 
ежегодным. Прошу запустить до конца года интернет-портал, где будут 
регулярно обновляться основные аналитические показатели по направлениям 
цифровой экономики, а также будет размещена электронная версия Белой 
книги цифровой экономики. Это позволит участникам рынка и 
госструктурам лучше ориентироваться в тенденциях по цифровизации и 
принимать максимально взвешенные управленческие решения», – отметил 
Дмитрий Чернышенко. 

Вице-премьер также поручил организовать в декабре 2023 года форум, 
посвящённый ключевым достижениям отраслей цифровой экономики за 
2023 год и динамике развития. 

Глава АНО «Цифровая экономика» доложил о работе проектного 
офиса на базе организации. 

По итогам доклада Дмитрий Чернышенко поручил АНО «Цифровая 
экономика» разработать концепцию Центра технологического лидерства и 
реализовать в пилотном режиме проект по исследованию рынков и лучших 
практик импортозамещения ПО в ключевых отраслях экономики. 

«Поддерживаю идею создания Центра технологического лидерства. 
Его целью станет обеспечение поддержки отечественных технологий, 
аналитика рынка, международные кооперации, содействие в маркетинге, 
продвижении и тиражировании. Сегодня импортозамещение является одной 
из ключевых задач государства и бизнес активно вовлечён в эту повестку», – 
прокомментировал Министр цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Максут Шадаев. 

Генеральный директор АНО «Цифровая экономика» Сергей 
Плуготаренко в свою очередь отметил, что результаты IV квартала 2022 года 
оценены в 22,5% достижения КПЭ, при этом часть показателей была 
перевыполнена, а часть результатов деятельности организации находилась за 
рамками установленных КПЭ. 

«По итогам IV квартала нами были проведены исследования по семи 
крупным направлениям и подготовлены аналитические отчёты, в том числе 
по темам дата-посредников, отечественным практикам применения ИИ, 
дефициту IT-кадров, роли цифровых платформ в экономике, обработке 
данных в медицинской отрасли. Мы провели пять отраслевых мероприятий с 
темами от интернета вещей до ИИ и обработки данных, а также реализовали 
пять региональных и международных «цифровых прокачек», в том числе 
впервые – в Узбекистане. При активной поддержке со стороны АНО 
«Цифровая экономика» были утверждены два новых ЭПР. Ведём работу по 
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запуску проектного офиса шести «дорожных карт» высокотехнологичных 
направлений», – сообщил Сергей Плуготаренко. 

В ходе мероприятия в состав учредителей АНО «Цифровая экономика» 
были приняты четыре организации: ООО «КЕХ ЕКоммерц», ПАО «Т Плюс», 
ООО «Революционные технологии» (ООО «Ревотех»), АО «Северсталь-
инфоком». 

Источник: government.ru, 04.04.2023 

Андрей Воробьев доложил президенту о реализации программы 
импортозамещения в регионе 

 
Около 130 проектов развития импортозамещения реализуется в 

Московской области, завершение еще 57 ожидается до конца текущего года. 
Об этом в рамках встречи с президентом РФ Владимиром Путиным сообщил 
губернатор Подмосковья Андрей Воробьев. 

По словам главы региона, из 130 реализуемых проектов 24 было начато 
в 2022 году. 

«Делаем все возможное, чтобы бизнес приходил и развивал 
производство», – сказал Андрей Воробьев. 

Губернатор уточнил, что для привлечения инвесторов в регионе год 
назад была запущена программа «Земля за 1 рубль». К созданию 
промышленных объектов приступили уже шесть компаний. Общий объем 
инвестиций по этим проектам превышает 8 млрд рублей, а число новых 
рабочих мест составит более тысячи. 

Так, в машиностроении и металлургии заявлено около 30 проектов. 
Например, один из инвесторов, как сообщил глава региона, будет делать оси 
для прицепной техники. Другой – выпускать турбокомпрессоры в Протвино. 
Компания в Сергиевом Посаде производит внутрискваженное оборудование 
для добывающей промышленности. Еще один машиностроительный завод 
инвестирует в производство электропоездов. 

Андрей Воробьев отметил, что в сфере фармацевтики и производства 
медоборудования в регионе реализуется более 10 инвестпроектов. 

В Дубне запустят производство субстанций и лекарственных средств в 
рамках расширения действующего предприятия. В Подольске также 
реализуют крупный проект расширения производства лекарственных 
средств, подчеркнул губернатор. 
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Примерно по 20 проектов в Подмосковье реализуется в сферах 
производства строительных материалов и в пищевой промышленности, в 
химической отрасли около 30. 

Источник: gazeta.ru, 03.04.2023 

В Уральской торгово-промышленной палате рассказали, как 
развивается импортозамещение на Урале 

Начальник управления экспертизы и сертификации Уральской торгово-
промышленной палаты Александр Зырянов рассказал, как развивается 
импортозамещение в Свердловской области. 

По его словам, в начале курса на импортозамещение производители 
использовали «отверточное» производство – т. е. брали иностранные 
комплектующие и из них собирали продукцию, которую ошибочно называли 
российской. За 9 лет условия изменились, и чтобы назваться «российским» 
производителю нужно соответствовать очень большому количеству 
критериев. К примеру, основные компоненты в продукции должны быть 
российскими, чтобы получить аккредитацию ТПП. 

«Наши экспортные рынки сжались для наших производителей, и 
государство становится основополагающим и самым платежеспособным на 
территории РФ, поэтому предприниматели все больше вынуждены смотреть 
в сторону сотрудничества с государством», – сказал эксперт. 

За последние годы наиболее активно на Урале проходят процедуру 
подтверждения производства предприятия специальной, энергетической, 
тяжелой и легкой промышленности, что соответствует специфике региона. 
Каждый год прирост обращений за процедурой растет до 40-50 %. Зырянов 
добавил, что в целом область сильна в макроэлектронике. 

«Потенциал Свердловской области огромный. Не зря говорят, что Урал 
– это промышленный край державы. Это видно даже по развитию 
производственных мощностей. Мы обладаем знаниями о производственных 
площадках, и к нам часто обращаются за советами о выборе этих площадок», 
– отмечает Зырянов. 

Что касается микроэлектроники, то пока об этом говорить рано. Она 
сейчас находится на начальной стадии и пока является вопросом скорее 
федеральным, чем региональным. 

Источник: Федеральный бизнес-журнал. Урал (ural.business-magazine.online), 

04.04.2023 
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Свердловская область стала одним из центров импортозамещения в 
авиации 

В регионе теперь свой стенд для проверки шасси самолетов и ангар для 
испытаний авитехники. 

Свердловская область стала одним из центров импортозамещения в 
авиации, – отмечает успехи региона телеграм-канал «Бажовский сказ». 

«Уральские авиалинии» вместе с «Уралтестом» создали контрольно-
измерительный стенд для проверки шасси самолетов. После окончания срока 
эксплуатации шасси раньше отправляли для проверки состояния 
европейским посредникам. Теперь эти работы делают в России – но на 
импортном оборудовании. В »УА» подсчитали, что построить свой стенд 
даже дешевле, чем закупать оборудование за рубежом. 

Вторая авиановость пришла из «Титановой долины», там построили 
ангар для испытаний авитехники – отечественных «Байкалов» и «Ладог», 
которые выпускает УЗГА. 

Источник: ekaterinburg.bezformata.com,  04.04.2023 

Депутат Рифат Шайхутдинов рассказал о новых направлениях экспорта 

Импортозамещение – по-прежнему одна из главных задач, которая 
стоит перед промышленностью страны. О том, как выстраиваются сегодня 
логистические коридоры, и о роли Башкортостана в новых направлениях 
экспорта рассказал первый зампредседателя комитета Государственной 
Думы по транспорту и развитию транспортной инфраструктуры, депутат 
Рифат Шайхутдинов. 

Рифат Габдулхакович, вы возглавляете межфракционную рабочую 
группу по законодательной поддержке импортозамещения в Госдуме. 
Скажите, на ваш взгляд, как удается нашей стране справляться с 
санкционным давлением? И что нас ожидает в будущем? 

Р.Шайхутдинов: Наша межфракционная рабочая группа провела 
несколько базовых заседаний с Российским союзом промышленников и 
предпринимателей, Минпромторгом, бизнесом, производителями техники и 
перевозчиками. Учитывая, что российская промышленность по большей 
части использует оборудование и станочный парк иностранного 
производства, будь то сельское хозяйство, нефтедобыча или авиация, - объем 
работ большой. 

Один из главных вопросов, который мы пытаемся решить, что делать с 
существующей техникой, ее техобслуживанием. К примеру, двигатели 
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воздушных суден каждые 8-10 лет должны проходить капитальный ремонт. 
Соответственно, циклы замещения иностранной техники российской 
примерно те же. Зарубежные борта в будущем планируется частично 
заместить отечественными самолетами МС-21 и малоразмерными судами 
«Ладога» и «Байкал», но пока необходимо наладить капремонт 
авиадвигателей зарубежного производства. Подвижки есть: в прошлом году в 
Шереметьево открыли цех по капитальному ремонту американо-французских 
двигателей для Airbus A320 и Boeing 737. Еще один завод будет введен в 
ближайшем будущем. 

Остается вопрос с введением в строй новых Сухих Суперджетов с 
российским двигателем ПД-8, который прошел экспериментальную обкатку. 
Будем надеяться, что разработчики уложатся в установленные сроки. 

Россия всегда была сильна в авиапроме. База есть, ведь мы сумели 
сохранить такие заводы, как: «Авиастар-СП», Казанский авиационный завод 
имени С. П. Горбунова, «Пермские моторы». Также у нас есть «Вертолеты 
России» и корпорация «Иркут», которая выпускает Сухие Суперджеты. 
Сегодня надо просто наращивать имеющуюся базу в части гражданского 
авиастроения. В целом в авиастроении ситуация лучше, чем, к примеру, в 
морском транспорте. 

Сегодня нашей стране катастрофически не хватает судов класса «река-
море», а океанских, в принципе, и не было никогда. В этом направлении мы 
сильно отстаем. Но налаживаем сотрудничество с разными странами, в том 
числе с Азербайджаном, у которого есть верфи по Каспию. К тому же 
российский завод «Звезда» уже вышел на полную мощность: скоро будет 
сделан четвертый атомный ледокол. 

То есть, помимо налаживания собственного производства, важно 
найти хороших партнеров? 

Р.Шайхутдинов: Не будем второй раз наступать на те же грабли: один 
импорт замещать другим. Намного эффективнее и перспективнее – создавать 
совместные предприятия. К примеру, по электронной промышленности – с 
китайцами и корейцами. А также идет проработка новых логистических 
маршрутов. Сейчас сложился дисбаланс по распределению грузопотока: 
после закрытия западного направления все рванули на Восток, порты 
которого могут отгружать только около 340 миллионов тонн в год. К 2026 
году планируется увеличить до 400 миллионов тонн. Также есть 
договоренность с китайской стороной о бесшовности прохождения таможни, 
введения электронной очереди и снятию ковидных ограничений. 

Отмечу, Башкортостан тоже выигрывает с точки зрения 
переориентирования экспорта на Китай: регион увеличивает оборот по зерну 
и объем поставок нефтегазового оборудования, композита и батарей. Пока 
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Китай заинтересован в нас как в сырьевом поставщике, но полпред Башкирии 
в Китае нацелен налаживать не только торговлю зерном и нефтью, но и 
технологическое промышленное взаимодействие. 

Кстати, Башкортостан начал торговать с Китаем по их стандартам, что 
повысило уровень технологической оснащенности и конкурентоспособность 
предприятий. Так, мы теперь отправляем масло в специальных эластичных 
емкостях – флекситанк-контейнерах. 

Новый логистический коридор планируется через Иран. Башкирская 
делегация уже побывала в этой стране и начала выстраивать 
отношения.Что республика может предложить на экспорт? 

Р.Шайхутдинов: Действительно, прорабатывается новый 
логистический коридор Север-Юг. Уже есть договоренность о строительстве 
широкой колеи железной дороги в Иране с выходом на Персидский залив и 
выделены средства на углубление дна Каспийского моря. Сейчас грузопоток 
в этом направлении менее миллиона тонн в год, в 2024 году его планируется 
увеличить в 10 раз, а к 2035-му довести до 100 миллионов тонн. 

Что касается взаимоотношений с Башкирией, то иранцы хотят закупать 
в республике зерно, комплектующие для нефтегазовых предприятий и 
различную технику. Тогда как мы готовы приобретать у них, к примеру, 
медоборудование и автомобили. 

Кроме того, ценен опыт Ирана по работе с финансовой системой, 
выстраиванию контактов с другими странами и импортозамещению в 
условиях санкций, а также по созданию восстановительной 
промышленности, когда предприятие восстанавливает устаревшую запчасть. 
Это и дешевле, и при новых технологиях эффективнее было бы применять, к 
примеру, в автопроме. К тому же это более экологично: будет меньше 
свалок. 

По сути сейчас идет перестроение экономики России? Каковы 
прогнозы на будущее? 

Р.Шайхутдинов: Считаю, что правительство справляется с 
поставленными задачами. Промышленники хвалят минпромторг за 
достаточно быстрое принятие решений: новые ставки по кредитам, 
субсидирование затрат на оборудование, новые логистические маршруты, 
взаимодействие с таможней, которая стала идти навстречу. Понятно, что не 
все идет гладко, а тяжелые годы могут наступить тогда, когда начнет стареть 
оборудование. К этому времени наше станкостроение и радиоэлектроника 
должны быть готовы поддержать развитие автопрома и 
авиапромышленности. 

Многие предрекали, что экономика нашей страны вот-вот рассыплется 
и начнется кризис, но эти прогнозы не сбылись. Показатели спада 
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экономического роста по итогам 2022 года оказались не такими пугающими. 
Правительство и Центробанк смогли удержать инфляцию. В следующем году 
планируется выйти на устойчивый рост в районе трех-четырех процентов. В 
любом случае, уверен, что все будет хорошо, другого варианта просто нет.  

Источник: rg.ru,.  04.04.2023 

В России появился Фонд суверенных технологий 

Фонд поддержки проектов НТИ (Национальная технологическая 
инициатива) и АО «Корпорация Попов радио» – в форме инвестиционного 
товарищества в рамках проекта «Венчурное финансирование НТИ» – создали 
Фонд суверенных технологий (ФСТ) НТИ. На старте в него вложено 1,7 млрд 
рублей. Всего в планах – 6,4 млрд рублей. 

ФСТ НТИ рассматривается как источник поддержки не менее двух 
десятков техпроектов до 2029 года, и первые инвестиции планируется 
осуществить уже в текущем. При отборе наиболее приоритетных инициатив 
будут учитываться степени «отечественности» разработок. 

Заявку на участие могут подать как проекты, прошедшие через 
экосистему НТИ, так и инициативы с рынка. Заявлено, что сначала Фонд 
будет вкладывать деньги в «релокацию инженерии и взращивать на этой базе 
свою научную и технологическую школу». 

Источник: Ib-bank.ru, 04.04.2023 

Онлайн-сервис разработчика из ОЭЗ «Технополис Москва» подскажет 
предприятиям лучшие варианты производства 

Маркетплейс изготовления деталей на заказ, разработанный научно-
техническим центром «Приводная техника», пополнился функцией 
автоматизации расчетов и разработки технологических процессов. С 
помощью новой услуги можно рассчитать доступные варианты производства 
продукта исходя из технологических возможностей и ресурсов предприятия. 
Об этом сообщил руководитель Департамента инвестиционной и 
промышленной политики, входящего в Комплекс экономической политики и 
имущественно-земельных отношений столицы, Владислав Овчинский. 

Интеллектуальная производственная платформа I5.Solutions, 
разработанная в особой экономической зоне (ОЭЗ) «Технополис Москва», 
автоматически подбирает оптимальных исполнителей заказа на производство 
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деталей. Для этого на платформу необходимо загрузить 3D-модель изделия и 
назначить технические требования. 

Система за несколько секунд автоматически рассчитает варианты 
изготовления деталей, подберет необходимое оборудование, оценит время и 
стоимость изготовления на разных производствах. 

При этом «умный» сервис определит технологические возможности и 
уровень загруженности предприятий и направит заказы лишь тем 
производителям, которые способны выполнить их в указанные сроки. 
Цифровой сервис не имеет аналогов на российском рынке и призван 
ускорить процесс импортозамещения в стране. 

«Маркетплейс позволяет в кратчайшие сроки найти производителя 
необходимых деталей и оборудования в разных регионах страны. С момента 
запуска интеллектуальной платформы в 2022 году пользователи заказали 
более 1,4 тысячи разновидностей деталей, а их общее количество составило 
почти 1,5 миллиона штук. Для исполнения заказов предприятия подключили 
к системе маркетплейса 1,1 тысячи производственных станков. Теперь для 
пользователей доступны функции по автоматизации расчетов и разработке 
технологических процессов», – отметил Владислав Овчинский. 

Появлению платформы способствовала коллаборация компаний, чьи 
производства локализованы на территории особой экономической зоны 
«Технополис Москва». 

«Партнером предприятия «Приводная техника» в этом проекте 
выступил Московский государственный образовательный комплекс, кафедра 
которого также находится на площадке столичной ОЭЗ в Печатниках. Сервис 
предназначается в том числе для преподавателей и студентов технических 
факультетов МГОК, так как способствует практикоориентированному 
обучению и повышению ценности выпускников на рынке труда. В целом 
производственный маркетплейс, который при расчетах учитывает более 100 
тысяч различной инструментальной оснастки российских предприятий, 
оказывает содействие кооперации различных отраслей промышленности, 
регионов страны и компаний – резидентов собой экономической зоны 
города», – рассказал генеральный директор ОЭЗ «Технополис Москва» 
Геннадий Дегтев. 

Интеллектуальная производственная платформа I5.Solutions 
разработана на базе научных принципов, заложенных российской 
инженерной школой МГТУ им. Н. Э. Баумана, и сочетает в себе два научных 
направления: интеллектуальные системы и технологию машиностроения. 

«Платформа I5.Solutions предлагает совершенно новые возможности 
для заказчиков, производственных компаний и поставщиков. Внедрение 
элементов искусственного интеллекта ускоряет и удешевляет процессы на 
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производствах, в некоторых случаях в разы», – резюмирует руководитель 
команды разработки интеллектуальной производственной платформы Вадим 
Скворцов. 

Источник:  vedomosti.ru, 04.04.2023 

Эдуард Шереметцев: «Российские нефтегазовые компании 
демонстрируют значительные достижения в части создания платформ 

управления производством на базе отечественного ПО» 

О цифровизации российского топливно-энергетического комплекса 
(ТЭК) в условиях внешних ограничений рассказал Эдуард Шереметцев на 
конференции «Российская энергетика: новые грани развития». 

По словам замминистра, в отечественном ТЭК долгое время широко 
использовалось зарубежное программное обеспечение (ПО), однако сейчас 
все компании отрасли работают над вопросом повышения уровня 
импортозамещения или перехода к полной импортонезависимости. Этот 
процесс активно идёт уже с 2014 года. 

«Несмотря на существующие сложности, у отдельных компаний 
нефтегазового сектора есть значительные достижения в части внедрения 
платформенных решений, которые являются одним из важнейших элементов 
успешной автоматизации бизнес-процессов крупных предприятий», – 
подчеркнул Эдуард Шереметцев. 

Он отметил, что в отрасли есть примеры разработки цифровых 
платформ на базе интернета вещей, которые объединяют системы, датчики и 
алгоритмы мониторинга больших данных, а затем передают собранную 
информацию в системы управления производством.  

Другой пример – создание платформы, объединяющей в себе всю 
информацию о дочерних структурах. Она осуществляет сбор оперативной 
информации, расчёт основных показателей добычи, визуализацию процессов. 

«Таким образом, помимо поддержки развития ИТ-индустрии в России 
в целом, наблюдается ситуация, когда крупные компании ТЭК ведут работу и 
по внутренней разработке ИТ-продуктов. И в настоящее время компании 
консолидируются с целью совместного решения вопроса замены 
специализированного ПО, не имеющего российских аналогов», – заключил 
замглавы Минэнерго. 

Источник: minenergo.gov.ru, 05.04.2023 



17 
 

Как выглядит импортозамещение для бесперебойного энергоснабжения 

Компенсация санкционного давления требует изменений как на рынке 
серверов/ПК и во всех сегментах программного обеспечения, так и в ряде 
других ниш, в том числе, в энергетических. В нишах процессы 
импортозамещения, зачастую, более выразительные и лучше отлажены, 
поэтому заслуживают более пристального рассмотрения. Компания  
«Абитех-Про», специализирующаяся на решениях по обеспечению 
бесперебойного энергоснабжения, рассказала о своих подходах, актуальных 
в новых экономических условиях. 

Стабильное энергоснабжение – основа для развития инфраструктуры 
экономики страны: от промпроизводства и транспорта до smart-решений в 
городах и телекома. Обеспечить это зачастую непросто – например, в 
условиях горячего цеха – но требования к стабильности в современных 
условиях только растут. Это справедливо как для уже работающих площадок, 
которые проходят обновление, так и, разумеется, для новых. 

Особенности рассматриваемого примера 
Рассмотрим ситуацию на примере сегмента решений с номинальной 

мощностью в диапазоне от 3 до 800 кВА. Выбор этого диапазона позволит, с 
одной стороны, рассматривать достаточно распространенные промышленные 
решения, с другой – не уходить в системы для отдельных рабочих мест. 

Напомним, что «Абитех-Про», работающий с оборудованием этого 
диапазона мощностей, был создан в 2010 году. Компания начала свою 
деятельность с обеспечения сервиса решений для бесперебойного 
энергоснабжения, в последствии развивав бизнес в смежных направлениях, 
охватив поставки оборудования и развернув собственное производство. 

Поставщики соответствующего оборудования – партнеры были из 
Европы и Америки – после введения санкций с российского рынка ушли. 
Российским компаниям, работающим в данном сегменте, нужно было 
перестраивать схемы своей работы, отвечая на новые вызовы для 
полноценного обеспечения потребностей заказчиков из разных вертикальных 
рынков. Это потребовало переключения на поставщиков из дружественных 
стран и разворачивания собственного производства. 

Экспертиза – всему голова 
Экспертиза, которой располагают специалисты «Абитех-Про», 

позволяет проектировать и, что важнее, оптимизировать решения в 
зависимости от пожеланий заказчика. «Можно оптимизировать по цене, по 
нагрузкам и т.д. – говорит Дмитрий Фокин, коммерческий директор 
«Абитех-Про». – Нужно понимать, что и зачем нужно заказчику, а наличие 
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собственного производства и опыт работы позволяет нам поставить решения 
с различными параметрами». 

Проекты, требующие установки систем для бесперебойного снабжения 
с рассматриваемыми мощностями всегда уникальны, как отмечает г-н Фокин. 
Заказчиками «Абитех-Про» являются транспортная отрасль, медицинские 
структуры, учреждения финансового сектора, промпредприятия и т.д. – везде 
инфраструктурным решениям важна бесперебойная работа всех элементов. 
Устройства, обеспечивающие бесперебойно энергоснабжение, везде 
уникальны: их параметры от конфигураций транспортных узлов, 
технологических процессов на стороне заказчика, особенностей 
производственных площадок и ряда других факторов. 

Для поставки компонент под такие решения требуется активное 
взаимодействие с заказчиком, но для этого опять же нужны инженерные 
компетенции, чтобы специалисты компании общались на равных с 
представителями заказчиков даже по очень сложным проектам. Заметим, что 
на стороне заказчика могут быть как отделы с опытными профильными 
специалистами, так и целые проектные институты – в случае с РЖД это 
практически повседневная практика. 

Производственные мощности в условиях импортозамещения 
Решения, создаваемые на собственной промплощадки «Абитех-Про», 

получают методом крупноузловой сборки – финальный продукт содержат не 
более 15% российских комплектующих. Это не позволяет включить 
продукцию компании в «Реестр промышленной продукции, произведенной 
на территории Российской Федерации», но рыночная ситуация такова, что на 
данный момент нет иного пути для создания профильных решений, 
отвечающих требованиям надежности. 

Акцент на надежности продукции особо подчеркивают представители 
вендора. Собранные продукты в обязательном порядке подвергают 
тестированию – до суточного, включительно – при необходимости 
производят моделировать особенностей нагрузок заказчика. После этого 
готовые изделия упаковывают и отгружают заказчикам. 

Кроме ИБП компания создает под заказ корпуса, в том числе, и для 
сложных условий эксплуатации (например, для размещения в травильных 
цехах). В зависимости от требований заказчика в шкафы, например, могут 
быть встроены кондиционеры – если оборудование создают для размещения 
в горячем цеху и охлаждение нужно для соблюдения штатных температур. 

Крупноузловая сборка в данном случае не является «отверточной» – 
при производстве приходится решать ряд инженерных задач. Например, в 
ряде случаев в шкафах нужно размещать медные шины, создание которых – а 
их изготавливают тут же – является сложной технологической задачей: медь 
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требует особого отношения для резки, создания отверстий и т.д. Тут же 
заметим, что наличие «цветмета» внутри продукции в ряде случаев – при 
размещении за пределами охраняемого периметра – потребует корпусов с 
антивандальной защитой, что также можно реализовать «под заказчика». 

Гарантийные обязательства 
На продукцию, собранную на производственных мощностях компании, 

«Абитех-Про» предоставляет год гарантии. Разумеется, гарантию вендор 
обеспечивает при соблюдении штатных условий эксплуатации. Важно, что 
гарантия по желанию заказчика может быть продлена на срок до десяти лет, 
разумеется, за дополнительную плату. 

Оборудование отличается высокой надежностью – как собственное, так 
и поставляемое по реселлерской схеме. Выход из строя происходит 
практически лишь из-за «человеческого фактора»: уронили при монтаже 
устройство, уронили что-то на устройство и т.д. 

Обеспечение гарантии – «кастомное». Обязательства могут выполнять 
как собственные технические специалисты вендора, так и компании-
партнеры. Выбор формата опять же зависит от особенностей контракта. 
Например, иногда ИБП физически находятся в охраняемом помещении, 
внутри периметра, куда людям без специального допуска вход запрещен, но 
подобные ситуации решают в рабочем порядке. 

Каналы поставок 
Поставка продукции «Абитех-Про» идет как методом прямых продаж, 

так и через партнерскую сеть. Важно, что компания выступает как вендором, 
так и реселлером – если заказчику можно обойтись стандартным решением 
от внешнего поставщика, то такое оборудование будет поставлено. 

Поставка оборудования – как собственной сборки, так и по схеме 
ресейла – происходит под конкретные проекты. По этой причине склад 
готовой продукции – в традиционном понимании – отсутствует, что 
позволяет оптимизировать затраты. Однако, компания располагает крупным 
складом компонентной базы, что позволяет быстро собирать нужные 
решения «под заказ», а также обеспечивать процессы гарантийного и/или 
постгарантийного ремонта, технического обслуживания и т.д. 

Вместо заключения 
Рассмотренный пример с организацией работы «Абитех-Про» 

показателен и для любых других российских компаний. Налаженные связи с 
поставщиками оборудования и комплектующих оказались разрушенными. В 
результате российские компании остались с российской клиентской базой, 
знанием локального рынка и его особенностей, а также, что крайне важно, с 
высококлассной профильной экспертизой. 
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Наличие технической экспертизы позволяет оптимально перенастроить 
бизнес-модели, обновив каналы поставок, оптимизировав схемы продаж. В 
зависимости от ситуации и пожеланий заказчика иногда лучше выполнять 
поставки оборудования от поставщиков из дружественных стран, иногда – 
организовав собственное производство. Организация производства на 
территории РФ, в общем случае, не является самоцелью, но бывает актуальна 
для создания решений, наиболее полно соответствующих требованиям 
корпоративных заказчиков, а иногда – и национальных регуляторов. 

Производство – даже если оно предполагает крупноузловую сборку – 
является процессом сложным, требует площадей, оборудования и 
профильной квалификации в сочетании с высоким уровнем экспертизы. 
Задача сложная, но, как мы видим на примере «Абитех-Про», вполне 
выполнимая. 

Источник: cnews.ru, 03.04.2023 

Алтайская компания получила поддержку Агентства стратегических 
инициатив 

Проект алтайской компании «Тернекс» вошел в число десяти 
технологических решений для промышленности, сферы телекоммуникаций, 
сельского хозяйства и строительства, ориентированных на 
импортозамещение и обеспечение технологического суверенитета страны, 
которые получат поддержку Агентства стратегических инициатив. Отмечена 
операционная система «Teрнекс» для беспроводного 
телекоммуникационного оборудования. 

Как отмечают в Министерстве экономического развития Алтайского 
края, разработка включена в реестр отечественного программного 
обеспечения. В сравнении с аналогами проект имеет ряд преимуществ: 
скорость построения беспроводных сетей увеличена до четырех раз, 
экономия средств при построении интеллектуальной сети – до восьми. 

В основе операционной системы «Тернекс» лежит идея 
самоорганизующихся и устойчивых к разрушениям ячеистых компьютерных 
сетей. Клиент размещает на своей территории необходимое количество 
беспроводных точек доступа или маршрутизаторов с программным 
обеспечением и подключает их к сети 220В. После загрузки оборудование 
самостоятельно строит единую сеть, в которой клиент может перемещаться и 
подключать свои устройства. 
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В рамках поддержки Агентство стратегических инициатив поможет 
проектам найти партнеров и площадки для внедрения своих решений и 
провести проектную экспертизу, сообщит о мерах господдержки и 
возможностях сотрудничества с институтами развития, а также окажет 
информационную поддержку. 

В ведомстве напомнили, что в 2021 году компания «Тернекс» получила 
грант 400 тысяч рублей на проект «Операционная система TERNEX для 
управления беспроводными маршрутизаторами и точками доступа с 
поддержкой ячеистой топологии» в рамках ежегодного краевого конкурса 
«Проекты Национальной технологической инициативы». 

Источник: barnaul.bezformata.com, 04.4.2023 

Российский аналог щелочного электролизера воды для производства 
водорода получил патент 

Водород – один из наиболее перспективных экологически чистых и 
устойчивых энергоносителей в мире. Для его производства широко 
применяется технология электролиза воды. Однако в нынешних условиях 
обслуживание импортных установок крайне затруднено в России. В этой 
связи ученые Национального исследовательского университета «МЭИ» 
создали собственный прототип щелочного электролизера воды, который 
позволит отказаться от зарубежных комплектующих. 

В условиях глобального потепления и загрязнения окружающей среды 
развитие возобновляемых источников энергии становится все более 
необходимым во всем мире. Заметным преимуществом среди ресурсов 
обладает водород, удельная энергия которого более чем в два раза выше 
стандартного твердого топлива. 

Наиболее высокую чистоту водорода с низкой концентрацией вредных 
парниковых газов можно получить при помощи щелочного электролиза 
воды. 

Электролиз – это химическая реакция, в которой используется 
электричество для разложения сложных веществ на сингулярные или другие 
сложные вещества. Этот метод пригоден к широкому спектру веществ, но в 
настоящее время специальные устройства – электролизеры – чаще всего 
применяются для расщепления воды с получением водорода. 

Научный коллектив НИУ «МЭИ» представил уникальный 
экспериментальный стенд для отработки технологий производства водорода 
методом щелочного электролиза. Установка не имеет аналогов в России и 
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может полноценно покрыть запросы по ее применению без использования 
зарубежных комплектующих. 

Отличительная особенность электролизера – максимальное рабочее 
выходное давление водорода, которое на данный момент составляет 150 
атмосфер и значительно превышает рабочие давления существующих 
прототипов, находящиеся на уровне 30-40 атмосфер. Это обеспечивается 
особой конструкцией электролизного модуля разработки НИУ «МЭИ». 

По словам ученых, важнейшая задача на данный момент – 
масштабировать созданную технологию для увеличения производительности 
по водороду и преодоление сопутствующих технологических барьеров. Это 
позволит осуществить импортозамещение в области промышленных 
щелочных электролизных установок, применяемых на данный момент в 
энергетике и промышленности России. 

«Результаты работ по данному направлению позволят снизить высокую 
зависимость от зарубежных технологий: на данный момент большая часть 
эксплуатирующихся в РФ электролизных установок – импортного 
производства США или стран ЕС и в сложившейся ситуации их 
обслуживание крайне затруднено», – рассказал об установке директор 
Института энергоэффективности и водородных технологий НИУ «МЭИ» 
Иван Щербатов. 

Стенд «Высокоэффективный электролизер с системой хранения 
генерируемых газов для энергоустановок на базе возобновляемых 
источников с водородным циклом накопления энергии» позволяет проводить 
широкий круг исследований различных типов. Он представляет собой 
прототип электролизной установки отечественного производства: ключевые 
компоненты электролизного модуля, включая электроды и диафрагму, 
изготовлены в НИУ «МЭИ», технологии их изготовления защищены 
оформленными правами на результаты интеллектуальной деятельности. 

Проект выполнен в рамках стратегического проекта «Водородная 
энергетика» федеральной программы «Приоритет 2030» – одной из мер 
государственной поддержки вузов нацпроекта «Наука и университеты». Над 
задачей работают специалисты кафедры химии и электрохимической 
энергетики (ХиЭЭ), входящей в состав института энергоэффективности и 
водородных технологий НИУ «МЭИ». 

Источник: vestnikip.ru, 04.04.2023 
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На БелАЗе испытывают новый самосвал с российским газотурбинным 
двигателем 

Эксплуатационные испытания нового газотурбинного самосвала с 
российским двигателем, грузоподъемностью 90 тонн, на заводе БелАЗ в 
Беларуси начнутся во втором квартале этого года, рассказал журналистам 
заместитель генерального директора по стратегическому развитию и 
корпоративному управлению Алексей Грачев. Он отметил, что эта модель 
создавалась в рамках импортозамещения. 

«В один момент нам перестали быть доступны более 1,5 тысяч 
комплектующих, и перед нами встала амбициозная задача обеспечить 
технологическую независимость нашей продукции и то же время сохранить 
весь модельный ряд специальной карьерной техники для наших 
потребителей. Сегодня можно с уверенностью говорить о том, что мы с этой 
задачей справились, конечно, при поддержке наших партнеров из России», – 
сказал Грачев. 

Он отметил, что сейчас на БелАЗе есть несколько значимых проектов, 
которые находятся на разных стадиях испытаний. «В ближайшее время 
готовы будем представить уже в эксплуатации. Один из таких проектов в 
самом популярном сегменте на 90 тонн в перспективном и для нас и для 
горной отрасли направлении – это машина с газотурбинным двигателем. 
Производитель двигателя – завод из Калуги. Испытания мы планируем 
закончить во втором квартале этого года, после чего начнутся испытания 
эксплуатационные, после которых будет принято решение о тиражирование 
этой технологии и приобретении автомобиля потребителями», – сказал 
Грачев. 

«Испытания мы планируем закончить во втором квартале этого года, 
после чего начнутся испытания эксплуатационные, после которых будет 
принято решение о тиражировании этой технологии и приобретении 
автомобиля потребителями», – указывает Грачев. 

На предприятии, история которого начинается в 1958 году, созданы 
сотни различных моделей и модификаций грузовой, строительной техники. 
Одна из самых легких моделей грузоподъемностью всего в 27 тонн была 
создана в 1961 году, собрала медали на международных выставках и даже 
снялась в фильме «Королева бензоколонки». 

Самый большой грузовик, построенный в 2013 году высотой с 
трехэтажный дом, рассчитан на 450 тонн груза. Он вошел в Книгу рекордов 
Гиннесса. 

Самые популярные модели грузоподъемностью 90 тонн. Такие 
автомобили массово поставляются в Россию. По итогам 2022 года на 
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российском рынке карьерных самосвалов большой и особо большой 
грузоподъемности доля БелАЗа составила более 80%. Это наибольшее 
значение за последние семь лет. 

Покупают продукцию белорусского предприятия более 600 российских 
компаний. Среди них угольные предприятия Кузбасса, Якутии, 
Красноярского края, железнорудные предприятия Северо-Западной части 
России, Курской области, металлургические, золото- и алмазодобывающие 
предприятия Урала, Сибири, Дальнего Востока. 

По подсчетам специалистов, в различных регионах России 
эксплуатируется сейчас около 11 тысяч единиц техники белорусского 
предприятия. В 2022 году БелАЗ поставил в Россию продукцию на общую 
сумму более 800 млн долларов. 

Сейчас на предприятии движутся к созданию беспилотных моделей. 
Уже есть роботизированные грузовики. А в скором будущем кабина будет 
сама управлять машиной в карьере, рассказывают на предприятии. Но для 
этого нужно создать «умные» карьеры, то есть систему ориентирования 
автомобиля на местности. Над этим сейчас и работают на БелАЗе. 

Источник: polpred.com, 03.04.2023 

«Уральские авиалинии» и УРАЛТЕСТ начали совместный проект по 
разработке импортозамещающего оборудования 

31 марта 2023 года генеральный директор ФБУ «УРАЛТЕСТ» Юрий 
Суханов и заместитель генерального директора - директор по производству 
ОАО АК «Уральские авиалинии» Александр Зиновьев подписали 
Соглашение о сотрудничестве. Документ предусматривает разработку 
конструкторской документации и изготовление оборудования, 
задействованного в оценке технического состояния всех видов пассажирских 
и грузовых самолетов, использующихся в отрасли авиаперевозок Российской 
Федерации. Об этом сообщает AVIA.RU со ссылкой на данные 
авиаперевозчика. 

В настоящее время уже создан первый образец – стенд СРВГ-1 для 
измерений и контроля эксплуатационных характеристик вспомогательных 
гидроцилиндров шасси самолетов. Таких цилиндров у каждого самолета 
несколько штук. Это гидроцилиндры уборки выпуска основных стоек шасси 
и стойки передней опоры, гидроцилиндры замков убранного и выпущенного 
положения всех стоек шасси. Также имеются гидроцилиндры, которые 
закрывают и открывают створки отсеков шасси, куда убираются стойки во 
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время полета. Все они должны разбираться для проверки состояния и после 
восстановления их нужно собирать обратно. 

Шасси самолетов рассчитаны на определенный срок службы и работы. 
По окончанию этого срока их необходимо снимать с самолета и отправлять в 
фирму, которая занимается их проверкой, восстановлением или ремонтом. 
До недавнего времени этим занимались европейские предприятия. В 
нынешней ситуации приходится полагаться на свои силы и знания. Для того 
чтобы самим выполнять проверку и восстановление компонентов шасси 
служит новое оборудование, изготовленное в авиационном техническом 
центре авиакомпании. 

«Мы действительно столкнулись с проблемой поиска и покупки 
аттестованного оборудования для обслуживания агрегатов и компонентов 
воздушных судов. В подавляющем большинстве это импортная техника. И 
мы очень рады, что на уральской земле есть предприятие, которое помогло 
решить задачу с использованием отечественных аналогов. Это значит, что 
обеспечение безопасности полетов будет на том же высоком уровне, как и 
всегда», – прокомментировал Игорь Поддубный – заместитель генерального 
директора, директор авиационного технического центра авиакомпании 
«Уральские авиалинии». 

«Мы руководствовались планами и мероприятиями Министерства 
промышленности и торговли РФ по импортозамещению, необходимостью 
преодоления санкционных ограничений в условиях недоступности 
импортных товаров, работ и услуг и возможностью их замены аналогами 
отечественного производства в целях обеспечения основной деятельности 
одной из крупнейших авиакомпаний России, – сказал Юрий Суханов. – 
Кроме того, это высокая оценка наших конструкторских и производственных 
возможностей. Поэтому событие имеет большое значение и для нас, и для 
страны в целом» 

Стоимость производства контрольно-измерительного стенда 
существенно ниже импортных аналогов при сопоставимом качестве. 
Индивидуальный подход и разработка полного пакета сопроводительной 
документации также являются конкурентными преимуществами, благодаря 
которым выбор был сделан в пользу ЦСМ Росстандарта в Свердловской 
области. 

Источник: aex.ru, 04.04.2023 
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Губернатор Виктор Томенко посетил предприятие «Комплекс Агро» – 
одно из ведущих в России по производству сельхозтехники 

Алтайская компания «Комплекс Агро» занимает первое место в России 
по производству стационарных зерносушилок. В условиях санкций 
предприятие оперативно освоило новые рынки сбыта, смогло за два года 
практически удвоить объемы выпускаемой продукции. 
Сельскохозяйственное оборудование компании поставляется в 63 региона 
Российской Федерации, начались экспортные поставки в несколько стран 
ближнего зарубежья – Казахстан, Белоруссию, Монголию. 

31 мартаглава региона пообщался с трудовым коллективом комплекса 
Агро, встретился с генеральным директором Дмитрием Беляевым. Он провел 
Виктора Томенко по производственным участкам лазерной резки, 
роботизированной сварки, труборезной обработки, сборки прицепов, 
сварочному участку и другим. Также Дмитрий Беляев показал образцы 
готовой техники, рассказал о нововведениях на предприятии, в коллективе. 

Виктор Томенко в разговоре с руководством компании отметил, что 
именно предприятия сельхозмашиностроения края лучше всех в сравнении с 
другими отраслями работают по импортозамещению: в два раза по 
некоторым направлениям нарастили объемы производства. «Сегодня в 
условиях санкционного давления, всех ограничений для наших предприятий, 
в первую очередь сельхозтоваропроиводителей, встал вопрос: где 
приобретать оборудование, которое ушло с рынка. И то, что вы делаете, 
увеличиваете объемы производства, важно для экономики, для вашей 
отрасли, для сельхозпредприятий. Успехам и результатам завода рады и все 
остальные – даже те, кто не является вашим прямым потребителем. Ведь это 
новые налоги, возможность заниматься благоустройством городов и сел, 
ремонтировать и строить школы, больницы, детские сады», – сказал 
Губернатор. Он поблагодарил коллектив и руководство завода за труд, 
профессионализм, результаты работы. 

Виктор Томенко подчеркнул, что край заинтересован, чтобы 
предприятия развивались. В этих условиях требуется поддержка государства. 
Так, со стороны региона и на федеральном уровне все подобные инициативы 
поддерживаются. К таким мерам поддержки относятся льготные займы под 
1-5% годовых. Предприятиям-инвесторам возмещается часть стоимости 
приобретенного оборудования – до 20% от объема затрат. При подключении 
площадок предприятий к инженерным сетям также предусмотрены 
серьезные льготы – до 80% от стоимости. 
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ООО «ТД Комплекс Агро» предлагает комплексные решения по сушке, 
очистке, хранению и транспортировке зерна, вплоть до поставок газа и 
газового оборудования для зерносушилок. 

Еще одним направлением развития производства стала организация 
производства оборудования для внесения удобрений. Завод стал одним из 
первых в России по производству ликвилайзеров. Предприятие осуществляет 
поставку не только оборудования, но и производит индивидуально для 
каждого сельхозтоваропроизводителя подбор необходимых микроудобрений 
для повышения урожайности. 

Перспективными направлениями развития группы компаний 
«Комплекс Агро» является освоение выпуска посевных комплексов, 
дождевальных машин и агрегатов для полосовой обработки почвы с 
возможностью одновременного внесения сухих удобрений и безводного 
аммиака (Strip-till) собственной разработки. 

Источник: altairegion22.ru,  04.04.2023 

Российский промтех: как новые вызовы стимулируют производство и 
развитие цифровых технологий 

Искусственный интеллект и отечественные разработки в сфере 
информационных технологий (ИТ) ведут промышленные предприятия к 
технологической независимости, а барьеры, продиктованные мировыми 
событиями, стимулируют рост собственных производств. Об этом и о 
внедрении новых цифровых продуктов эксперты рассказали на пресс-
конференции «Российский промтех 2023: взлет нормальный». 

Эксперимент на российской платформе 
Открывая мероприятие, генеральный директор ГК «Цифра» Сергей 

Емельченков отметил, что год работы в новых условиях помог раскрыть 
потенциал отечественных программных продуктов в области автоматизации 
производства и продемонстрировал готовность предприятий к 
технологической независимости, а преграды, созданные извне, 
стимулировали рост собственных производств. Он напомнил о том, что два 
года назад Ростехнадзор утвердил типовое положение о единой системе 
управления промышленной безопасностью и охраной труда для организаций 
по угледобыче. Сегодня на платформе ZIIoT (Zyfra Industrial Internet of 
Things Platform – платформа для создания и внедрения цифровых решений на 
предприятии, – прим. ред.) ГК «Цифра» можно реализовать систему 
дистанционного контроля безопасности (СДК ПБ) на опасных 
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промышленных объектах, к которым относятся углеобогатительные фабрики, 
шахты и угольные разрезы. 

«По предложению Ростехнадзора СДК ПБ должна входить в 
многофункциональную систему безопасности (МФСБ) опасного 
производственного объекта, обеспечивать непрерывную передачу данных о 
состоянии охраны труда и промышленной безопасности, предпосылках 
возникновения опасных ситуаций в аналитический центр компании и 
региональную диспетчерскую промышленной безопасности Ростехнадзора. 
Для реализации дистанционного контроля мы воспользовались имеющимися 
на рынке и обкатанными в производственных условиях инструментами. По 
сути, система СДК ПБ предполагает выполнение четырех функций: 
дистанционный сбор данных, контроль и оповещение, наглядное 
представление данных по промбезу и аналитика. Все они могут быть 
реализованы с помощью стандартного инструментария ZIIoT и приложений 
на ее основе», – пояснил директор по продуктам ГК «Цифра» Василий 
Фадеев. 

По словам Василия Фадеева, пакет систем дополняется 
специфическими для конкретного производства инструментами. Далее с 
помощью встроенных модулей обработки и анализа информации эти данные 
могут быть представлены в удобном для восприятия виде и направлены в 
систему Ростехнадзора для государственного мониторинга, а также 
специалистам по промышленной безопасности. 

«С начала эксперимента Ростехнадзора по развитию СДК ПБ до конца 
2022 года российские компании реализовали проекты в области 
промышленной безопасности на сумму свыше 1 млрд рублей, а рынок этих 
решений показал годовой рост на 60 %. Это полностью отечественное 
решение и подобные системы можно разворачивать на объектах химической 
промышленности, металлургии, нефтегазовой отрасли, агропромышленного 
комплекса», – подытожил Сергей Емельченков. 

«Топливо» для цифрового двойника 
На базе ZIIoT создается комплекс цифровых решений, включая 

цифровых двойников и советчиков для более эффективного управления 
инфраструктурой в реальном времени, сообщил генеральный директор  
«Т Плюс» Андрей Вагнер. По его словам, создаваемая система охватит 
объекты тепловых сетей компании по всей стране и повысит эффективность 
производства и транспортировки тепловой энергии, уровень качества и 
надежности теплоснабжения для конечных потребителей. Она также 
позволит в режиме реального времени отслеживать состояние сетей, режим 
работы оборудования, транспорта и систем, отслеживать технологические 
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показатели и своевременно принимать решения о ремонте, замене, развитии 
или корректировке процесса. 

Система дистанционного контроля безопасности на опасных 
промышленных объектах предполагает выполнение четырех функций: 
дистанционный сбор данных, контроль и оповещение, наглядное 
представление данных по промбезу и аналитика. 

«Данные, которые планируется собирать и хранить на платформе 
ZIIoT, послужат «топливом» для цифровых двойников и сервисов поддержки 
принятия решений. В частности, будут разработаны сервисы поддержки 
принятия решений для определения мест повреждений на теплосети и для 
планирования тепловых нагрузок на основе прогноза погоды. А цифровые 
двойники объектов генерации дадут возможность симулировать поведение 
объектов при изменении тех или иных параметров, смотреть на их 
функционирование в ретроспективе и принимать решения для улучшения 
технологических и производственных процессов. Создаваемая система 
открыта, поэтому поверх нее можно размещать необходимые 
информационные сервисы», – поделился Андрей Вагнер. 

Система для R&D-лабораторий 
«СИБУР Диджитал» планирует создать цифровую систему управления 

R&D-процессами (исследования и разработки, – прим. ред.) для 
исследовательских центров «СИБУР» (материнская компания, – прим. ред.), 
отметила генеральный директор «СИБУР Диджитал» Алиса Мельникова. 
Решение будет построено на российском программном обеспечении (ПО) в 
партнерстве с «Цифровой индустриальной платформой» (совместное 
предприятие ГК «Цифра» и «Газпром нефть»), занимающейся разработкой 
софта для нефтегазовой отрасли. 

Партнеры рассчитывают, что их сотрудничество в перспективе 
приведет к появлению нового цифрового продукта для R&D-лабораторий. 
Основой для него должна стать платформа для работы с промышленными 
данными ZIIoT O&G и решение Zyfra Quality Lab для управления 
лабораторной информацией от «Цифровой индустриальной платформы». В 
рамках проекта эти продукты планируют дополнить необходимой 
функциональностью и настроить под специфику каждой лаборатории. 

Данный продукт поможет разрабатывать приложения для 
планирования проектов НИОКР (научно-исследовательские и опытно-
конструкторские работы, – прим. авт.), отслеживания загруженности 
сотрудников, обслуживания научного оборудования, менеджмента качества. 
В идеале необходимо создать решение, которое превзойдет зарубежные 
аналоги по функциональности и гибкости. 
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«Мы ожидаем, что цифровой проект поможет улучшить процессы всей 
сети исследовательских центров и обеспечит поддержку для их развития. Для 
его реализации мы отобрали наиболее продвинутые на российском рынке 
цифровые продукты. Кроме того, выбранный нами платформенный подход к 
реализации системы в комбинации с микросервисной архитектурой 
продуктов позволит масштабировать решение и относительно быстро, 
самостоятельно или в партнерстве с разработчиками создавать новую 
функциональность под растущие потребности центров», – подчеркнула 
Алиса Мельникова. 

Генеральный директор «Цифровой индустриальной платформы» 
Александр Смоленский добавил, что продуктовый подход позволит создать 
принципиально новое решение на основе «коробочных» разработок, которое 
поможет нефтехимическим предприятиям искать более экологичные и 
эффективные методы производства полимеров, а также поддержит 
импортозамещение. 

Новая система повысит эффективность процессов и взаимопонимание 
между центрами НИОКР, ведь главная цель проекта – ускорение разработки 
и вывода продуктов на рынок, уверен главный эксперт «СИБУР Полилаб» 
Артур Асланян. 

Первый киберзащищенный интернет вещей 
Представители ГК «Цифра» и НПО «Адаптивные промышленные 

технологии» («Апротех», в составе «Лаборатории Касперского», – прим. 
ред.) рассказали об успешном тестировании совместимости комплекса  
ИT-продуктов «Диспетчер», предназначенного для контроля за работой 
производственного оборудования, и кибериммунных, то есть обладающих 
врожденной защитой, шлюзов данных Kaspersky IoT Secure Gateway, 
построенных на базе операционной системы KasperskyOS. 

В ходе совместной работы специалисты создали решение для 
организации работы киберзащищенной промышленной системы интернета 
вещей. Шлюзы отвечают за доверенную передачу данных с оборудования в 
сертифицированный Федеральной службы по техническому и экспортному 
контролю (ФСТЭК) «Диспетчер». Последний, в свою очередь, 
преобразовывает данные в настраиваемые для анализа отчеты и графики, 
чтобы пользователи могли видеть полную картину процессов в динамике и 
использовали полученную информацию для повышения эффективности 
производственных процессов, сокращения простоев оборудования, 
управления ремонтом и обслуживанием.  

Kaspersky IoT Secure Gateway может принимать поток информации с 
оборудования по различным протоколам и транслировать его в «Диспетчер». 
Обеспечивается защита от кибератак благодаря функциям безопасности 
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шлюза, что подтверждено сертификацией ФСТЭК. «Диспетчер» может быть 
установлен на значимых объектах критической информационной 
инфраструктуры самой высокой категории (третьей). 

«Допустим, что мастер цеха зашел в систему с промышленными 
данными через персональный компьютер, который оказался заражен. 
Возникла прямая угроза всему производству, так как злоумышленники могут 
войти в систему, вывести ее из строя и похитить данные. Еще хуже, если им 
удастся остановить линию или конвейер, стереть либо отформатировать 
систему управления, восстановление которой может занять недели. Поэтому 
в «Диспетчере» проведено полное шифрование данных. Интеграция с 
кибериммунным шлюзом – следующий шаг в повышении уровня 
информационной безопасности интернета вещей на предприятиях», – 
рассказал Сергей Емельченков. 

Совместные решения помогают заказчикам развивать бизнес, не 
беспокоясь за сохранность своих данных и систем, согласился генеральный 
директор «Апротех» Денис Бахаев. 

Сегодня промышленность в первую очередь заинтересована в 
повышении эффективности и предиктивном анализе, который позволяет 
перераспределять ресурсы предприятия. По подсчетам специалистов, средняя 
стоимость ремонта станка для металлообработки с заменой детали без учета 
потерь от простоя составляет около 2 млн рублей. 

Российский робот работает в Перу 
«Цифра Роботикс» (входит в ГК «Цифра») роботизировала буровой 

станок в Перу, что позволило увеличить производительность станка по 
количеству пробуренных метров на 16,4 %, сократить простои, обезопасить 
персонал и сократить воздействие негативных факторов на жизнь и здоровье 
человека, сообщил генеральный директор «Цифра Роботикс» Алексей 
Яковенко. «Решение совместимо с техникой большинства мировых 
производителей. Скорость всего цикла бурения за смену, включая 
передвижение, высокоточное наведение, горизонтирование станка, 
увеличилась на 10 % по сравнению с показателями обычного бурового 
станка. Это непосредственно связано с уменьшением времени его простоев с 
помощью роботизации на 15 %. Теперь коэффициент использования 
бурстанка увеличился с 64,85 % до 79,61 %», – пояснил Алексей Яковенко. 

Эксперты «Цифры Роботикс» подсчитали, что при изменении 
организационных процессов заказчик сможет добиться увеличения 
эффективности бурения более чем на 40 %. Весь цикл бурения совершается 
без вмешательства оператора либо управляется в дистанционном режиме. 

«Роботизация станка в такой высокогорной и климатической зоне стало 
для нас своеобразным вызовом, так как инженерные решения были 
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основательно доработаны для повышения надежности и безотказности, 
исходя из условий работы в такой местности. Сегодня заказчик задумался о 
роботизации еще двух станков, так как при введении в эксплуатацию всех 
трех буровых станков система автономного бурения окупится за 1,5 года», – 
сказал Алексей Яковенко. 

Сервис предскажет сбой 
Представители ГК «Цифра» сообщили, что компания разрабатывает 

«Предиктивный сервис», который будет предсказывать выход из строя 
определенных узлов промышленного оборудования. Этот комплекс состоит 
из датчиков и российского ПО: мониторит состояние узлов промышленного 
оборудования и сообщает о необходимости скорой замены какой-либо 
детали или проведении ремонта. 

Принцип работы сервиса основан на математическом анализе 
вибраций, получаемых при помощи специальных датчиков. Такой механизм 
позволяет отслеживать динамику изменения вибраций и отображать 
накопленную информацию в виде тренда, что позволит выявлять отклонения 
и определять дефекты на ранних стадиях. Помимо вибромониторинга, 
«Предиктивный сервис» сможет отслеживать изменение температуры и 
влажности для предупреждения перегрева или возможного возгорания 
оборудования. Система способна также контролировать концентрацию 
смазочно-охлаждающей жидкости, которая необходима для увеличения 
износостойкости режущего инструмента и предотвращения образования 
ржавчины. 

«Сегодня промышленность в первую очередь заинтересована в 
повышении эффективности и предиктивном анализе, который позволяет 
перераспределять ресурсы предприятия. По подсчетам специалистов, средняя 
стоимость ремонта станка для металлообработки с заменой детали без учета 
потерь от простоя составляет около 2 млн рублей. «Предиктивный сервис» 
может использоваться для заготовительного производства, в лесном 
хозяйстве, нефтегазовой и горной промышленности», – уточнил директор по 
цифровой трансформации машиностроительных производств ГК «Цифра» 
Александр Громыко. 

Текущий год может стать годом платформенных технологий в 
российской промышленности, необходимых для управления производством, 
полагает Сергей Емельченков. У подобного прогноза есть основание: в 2022 
году выручка от продажи ZIIoT выросла на 647 %. 

Источник: telesputnik.ru, 04.04.2023 
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Как без потерь заменить западную HRM-систему? 

Санкционное давление и уход западных ИТ-вендоров заставили 
российские компании корректировать свои стратегии импортозамещения и 
принимать эффективные меры для снижения рисков. Задача комплексного 
импортозамещения всего стека технологий в ИТ – от оборудования до 
прикладного ПО – стала главной темой для крупного бизнеса. При этом 
важны не только сами по себе импортозамещающие продукты и технологии, 
но и опыт успешной миграции на российские продукты в других компаниях. 
Государство предпринимает беспрецедентные меры поддержки ИТ-отрасли, 
особенно в части разработки нового отечественного ПО, способного не 
только дать бизнесу аналоги западных решений, но и стать для предприятий 
эффективным инструментом развития в условиях цифровой трансформации. 

Импортозамещение как стратегия или курс на 
импортонезависимость 

Импортозамещение технологий, оборудования и ПО стало одной из 
самых горячих тем прошедшего года: вслед за очередными пакетами санкций 
западные компании уходили с российского рынка, что стимулировало его 
движение в сторону максимальной замены иностранного ПО на 
отечественные аналоги. Оценив риски потери возможности эксплуатации 
установленных западных решений, бизнес начал задавать вопросы не о том, 
зачем и в какой форме следует реализовать импортозамещение, а как достичь 
импортонезависимости в максимально сжатые сроки и при минимизации 
издержек. 

Процесс импортозамещения в России вышел на новый уровень: 
миграция систем и решений на импортонезависимые платформы 
превратились в одну из ключевых бизнес-задач, активно поддерживаемую 
государством. Тема критического импортозамещения в области 
оборудования и технологий тесно связана с решением задачи создания 
полнофункциональной российской ИТ-экосистемы. Комплексная система 
мер господдержки проектов по разработке и внедрению отечественных 
программных продуктов, сервисов и платформенных решений – это новое 
направление, нацеленное на внедрение в российских компаниях цифровых 
технологий, созданных преимущественно на основе отечественных 
разработок. Государство стимулирует переход на отечественные решения за 
счет финансовых и нефинансовых инструментов поддержки российских ИТ-
компаний. Несмотря на это, текущий уровень импортозамещения и 
импортонезависимости как в государственном, так и частном бизнесе пока 
оценивается как недостаточный. 
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Кадры решают всё 
С момента пандемии HR-функция компаний преодолевает один вызов 

за другим: переход на смешанный режим работы – с 2020 г., по словам пресс-
службы «БОСС. Каровые системы», количество удаленных рабочих мест 
выросло в 3 раза, использование ЭЦП, внедрение КЭДО – оформление 
кадровых документов в «удаленном» режиме, усиление контроля за 
воинским учетом в организациях и пр. Но, по данным опросов 
«Ростелекома», с изменением способов организации труда его 
эффективность снизилась и финансовые показатели компаний ухудшились. 

Для компаний реального сектора экономики использование 
современных технологий и внедрение наиболее эффективных решений стало 
ключевым вопросом развития и удержания лидерства в своих нишах. 
Классические расчетные HR–системы являются критически важными для 
любых компаний, ведь кроме учета кадров, задач вовлечения и удержания 
сотрудников, сервисов поддержки удаленной работы и аналитики персонала 
в них прежде всего ведутся расчеты с сотрудниками: начисление зарплаты, 
расчет налогов, взносов и льгот, перечисления в фонды, выслуга лет, 
формирование отчетности. Все эти операции регламентированы и проводятся 
в соответствии с действующим законодательством: здесь важны быстрый 
учет изменений и квалифицированная техподдержка – все это оперативно 
могут предоставлять только российские компании. 

Компания «БОСС. Кадровые системы» – один из ведущих 
отечественных ИТ-вендоров – предлагает специалистам обратить внимание 
на российскую систему управления персоналом «БОСС-Кадровик», которая 
является полнофункциональной платформой для сквозной автоматизации 
всех HR-бизнес-процессов предприятия на базе единой системы, общих 
подходов и методологии. 

Автоматизация всех функций HR на базе единой системы 
Полнофункциональная система управления персоналом «БОСС-

Кадровик» – российская программная платформа корпоративного уровня, 
конкурентоспособный отечественный продукт, опыт внедрений которого на 
российском рынке более 30 лет, способна полностью заменить уходящие с 
отечественного рынка западные HRM-системы. Решение включено в Реестр 
российских программ для электронных вычислительных машин и баз данных 
– рег. номер 256 и попадает под приоритет при осуществлении закупок 
отечественной ИТ-продукции. 

По данным агентства «Эксперт РА» сегодня «БОСС-Кадровик» 
используют около 20% предприятий, входящих в ТОП-600 российского 
рынка. «БОСС-Кадровик» учитывает особенности национального 
законодательства и может быстро реагировать на изменения регулирующих 
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норм. Все задачи, связанные с учетом кадров, расчетами с персоналом, 
перечислениями в фонды и уплатами налогов, а также наймом, 
интервьюированием, оценкой квалификации, формированием кадрового 
резерва, обучением, аналитикой HR-процессов и отчетностью, – все эти 
кадровые процессы реализованы на базе единого архитектурного подхода и 
общих принципов, обеспеченных едиными стандартами работы независимо 
от территориальной распределённости подразделений компании. 

В крупных территориально распределенных холдингах «БОСС-
Кадровик» является кадровой мастер-системой, предоставляющей 
информацию о сотрудниках: персональные данные, организационно-
штатную структуру, кадровое движение – способен взять на себя роль 
кадрового цифрового ядра по отношению к остальным ИС компании и 
объединить все HR-бизнес-процессы компании. 

«БОСС-Кадровик» – востребованное российское решение для 
управления персоналом, система, изначально проектировавшаяся для работы 
на больших и сверхбольших объемах данных – миллионах лицевых счетов и 
физических записей о сотрудниках. Решение рассчитано на работу в 
условиях очень большого числа одновременных подключений: количество 
пользователей системы может измеряться десятками и даже сотнями тысяч. 
Высокая производительность – возможность расчета зарплат на более чем 
100 000 сотрудников за 20 минут – и масштабируемость «БОСС-Кадровика» 
подтверждена опытом эксплуатации на крупных отечественных 
предприятиях. Опыт развертывания системы в любых архитектурных 
ландшафтах: централизованном, децентрализованном, смешанном – 
продемонстрировал возможность решения всех HR-задач в крупных 
распределенных предприятиях и холдингах, в том числе при создании общих 
центров кадрового обслуживания. 

Мобильность, массовый доступ и вовлечение персонала – тренды 
HR-Tech 

Перевод сотрудников на удаленный и гибридный формат работы и 
необходимость дистанционного взаимодействия работодателя с работником 
подтолкнули трансформацию сервисного функционала подобных крупных 
HRM-систем в сторону мобильности и массового доступа. Наиболее 
актуальными стали сервисы, позволяющие поддерживать активное 
взаимодействие с сотрудниками, работающими в дистанционном режиме. 
Подобный функционал можно использовать на планшете или смартфоне, он 
позволяет сотруднику всегда быть «на связи» и активно работать из любого 
места, где есть интернет. В условиях удаленной работы это стало 
необходимым сервисом мобильности. 
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Компания «БОСС. Кадровые системы» в рамках конкурсного отбора по 
разработке российских решений в сфере информационных технологий 
получила грант Российского фонда развития информационных технологий 
(РФРИТ) на реализацию проекта нового отечественного решения HR-
платформы «БОСС-HCM». Целью этого проекта является вывод на рынок 
полностью импортонезависимого полнофункционального решения HR-
платформы «БОСС-HCM», задачи которой ‒ обеспечение 
автоматизированной поддержки кадрового менеджмента, ориентированной 
на вовлечение всего персонала компаний в HR-бизнес-процессы и 
предоставляющей неограниченные возможности именно мобильной и 
удаленной работы для сотрудников компаний. Новая система обеспечит 
информационную поддержку принятия решений в области ключевых задач 
управления человеческим капиталом менеджменту предприятий и 
организаций, предоставляя единое цифровое рабочее пространство 
современного уровня всем категориям сотрудников. 

Новое решение «БОСС-HCM» станет логичным дополнением 
комплексной HR-системы предприятия, а интегрированная поставка, 
объединяющая в себе «БОСС-Кадровика» и «БОСС-HCM», будет 
обеспечивать сквозную цифровизацию единого, связного и непрерывного 
бизнес-процесса управления человеческим ресурсом, обладая всем арсеналом 
современных пользовательских интерфейсов. По своим функциональным 
возможностям единое решение «БОСС-Кадровик» плюс «БОСС-HCM» 
способно полностью заменить западные аналоги, используемые для 
автоматизации кадровых процессов на отечественных предприятиях и в 
организациях, особенно тех, кто попадает под понятие критической 
инфраструктуры. Решения на базе единой платформы обладают 
масштабируемостью и способностью легко адаптироваться к расширению 
предъявляемых требований и возрастанию объемов решаемых задач, а также 
соответствуют законодательству РФ. 

«БОСС-Кадровик» – российская система, которая внедряется на 
крупных предприятиях и в госорганизациях уже долгое время. А это значит, 
что мы сталкивались с кризисами, санкциями и нестабильностью, помогая 
своим клиентам пройти все эти трудности с наименьшими потерями. И на 
сегодняшний момент мы предлагаем различные варианты решений для 
защиты от санкционных рисков», ‒ говорит Михаил Гусев, генеральный 
директор компании «БОСС. Кадровые системы». «Мы готовы обменяться 
идеями и опытом импортозамещения, которые помогут организациям и 
предприятиям осуществить эффективный прозрачный переход к 
использованию российских информационных систем, стать независимыми от 
зарубежных вендоров и продолжить устойчивое бизнес-развитие. Новая 
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российская полнофункциональная HСM-платформа вместе с актуальным 
существующим CORE-решением компании «БОСС-Кадровик» будет 
способна заменить западные системы без потери функциональности и при 
этом существенно сократить эксплуатационные расходы на сопровождение», 
– продолжил он. 

Положительных примеров перехода на отечественные ИТ-системы уже 
много, и в случае достаточного финансирования и желания заказчиков 
тиражирование этого опыта позволит достичь нужных результатов в 
обозримом будущем. Комплексный подход к миграции ИТ-систем на 
отечественные решения должен быть не просто заменой зарубежных 
продуктов, а стать переходом информационных систем на новый уровень 
функциональности, эффективности и защищенности. 

Источник: vedomosti.ru, 03.04.2023 

КОНФЕРЕНЦИИ, КОНКУРСЫ, ПРЕМИИ 

Илья Массух приглашает на «Российскую неделю высоких технологий - 
2023» 

Илья Массух, директор Центра компетенций по импортозамещению в 
сфере ИКТ (ЦКИТ) приглашает на «Российскую неделю высоких 
технологий-2023» и Форум «Российский софт: эффективные решения для 
цифровой экономики». 

12 апреля в конференц-зале павильона № 8 с 11.00 начнет работу 
Форум «Российский софт: эффективные решения для цифровой экономики», 
организаторами которого выступают Министерство цифрового развития, 
связи и массовых коммуникаций РФ, Министерство обороны РФ, Комитет 
Государственной Думы ФС РФ по науке и высшему образованию, АО 
«ЭКСПОЦЕНТР». 

В рамках Форума «Российский софт: эффективные решения для 
цифровой экономики» состоится тематическая сессия, организаторами 
которой являются АНО «ЦКИТ» и АРПП «Отечественный софт». 

«В этом году мы хотим поговорить о вопросах совместимости 
отечественного программного обеспечения. Проблема совместимости 
является одной из ключевых точек роста и развития экосистем российского 
программного обеспечения. На полях форума мы поднимем актуальные 
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проблемы, наметим точки роста», – рассказывает директор ЦКИТ Илья 
Массух. 

Приглашаем специалистов и экспертов отрасли посетить экспозицию 
выставки «Связь-2023» и другие мероприятия «Российской недели высоких 
технологий», а также принять активное участие в работе Форума 
«Российский софт: эффективные решения» и деловой программы в целом. 

Участие в Форуме – бесплатное, необходимо зарегистрироваться и 
получить электронный билет посетителя выставки. 

Источник: telesputnik.ru, 04.04.2023 

Живая Электроника России 2023 

Дата проведения: 09.06.2023, начало в 10:00 
Место проведения:  г. Санкт-Петербург,  Отель «Москва»,  

Площадь Александра Невского, 2  
Организатор: TMT Conference 
На конференции рассмотрят следующие вопросы: 
– новое и перспективы реализации госполитики в отрасли; 
– государственные и частные инвестиции в производство электроники; 
– примеры эффективной поддержки и регулирования в отрасли; 
– презентации российских производителей и поставщиков ЭКБ 
– примеры успешного применения отечественной электроники; 
– реальный опыт замещения импортной ЭКБ; 
– реальный опыт восстановления цепочек поставок и контрактного 

производства в РФ. 
Условия участия:  
для онлайн – участников: 12,5 тыс. руб. 
для оффлайн-участников: 25 тыс. руб. 

Источник: ict2go.ru, 06.03.2023, tmtconferences.ru, 06.03.2023 

Импортозамещение 2023. Церемония награждения 

Дата проведения: 20.06.2023, начало в 10:00 
Место проведения: онлайн 
Организатор: CNews Conferences /CNC/ 
Награждение победителей пройдет 20 июня 2023  

          на мероприятии CNews Forum Кейсы.  
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Для участия подается заявка не позднее 19 мая 2023 года. Из числа 
поданных заявок Экспертный совет отбирает победителей в каждой 
номинации.  

Источник: ict2go.ru, 06.03.2023 

CNews Forum Кейсы 2023: Опыт ИТ-лидеров 

Дата проведения: 20.06.2023,  начало в 10:00 
Место проведения: г. Москва 
Организатор: CNews Conferences /CNC/ 
Программа конференции 

  Цифровая трансформация 
  Импортозамещение 
  ИТ в госсекторе 
  ИТ в финсекторе 
  ИТ в промышленности 
  Low-Code 
  ИТ в ритейле 

Условия участия: 
– для ИТ-директоров, представителей отделов ИТ различных отраслей 

бизнеса  бесплатно; 
– для представителей ИКТ и консалтинговых компаний – 23 тыс. руб.  

Источник: ict2go.ru, cases.cnews.ru, 06.03.2023 

Унифицированные коммуникации 2023 

Дата проведения: 27.06.2023, начало в 10:00 
Место проведения: г. Москва 
Организатор: CNews Conferences /CNC/ 
На конференции рассмотрят  темы и вопросы: 
Рынок унифицированных коммуникаций; 
Технологии и решения; 
Импортозамещение: рекомендации и кейсы. 
Условия участия: 
– для представителей заказчиков бесплатное; 
– для представителей ИТ – компаний, Телеком консалтинговых 

компаний  - 20 тыс. руб. 

Источник: ict2go.ru,06.03.2023  
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Российская электроника 2023 

Дата проведения: 28.06.2023, начало в 10:00 
Место проведения: Москва, Никольская улица, 12, The St. Regis 

Moscow Nikolskaya 
Организатор: Ведомости 
Программа конференции 
Основные направления развития индустрии в новой реальности; 
Импортозамещение на практике: не просто скопировать, а сделать что-

то свое; 
Оборудование для операторов связи; 
Питчинг. Электроника в России: уйти нельзя остаться. 
Условия участия: 
– при регистрации и плате до 29.05.2023 (включительно) – 23 200 руб.+ 

20% НДС; 
– при регистрации и оплате после 29.05.2023 – 29 тыс. руб. + 20% НДС; 
– для представителей органов власти, работников государственных 

научно-исследовательских учреждений, профессорско-преподавательского 
состава и студентов государственных вузов — 10 тыс. руб. + 20% НДС. 

Источник: ict2go.ru,06.03.2023  

Рынок решений для резервного копирования 2023 

Дата проведения: 28.06.2023, начало в 10:00 
Место проведения: онлайн 
Организатор: CNews Conferences /CNC/ 
Темы  и вопросы конференции: 
Рынок резервного копирования; 
Технологии и решения; 
Импортозамещение. 
Условия участия: 
– для представителей заказчиков бесплатное; 
– для представителей ИТ – компаний, Телеком консалтинговых 

компаний  – 20 тыс. руб. 

Источник: ict2go.ru,06.03.2023 
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ПОРУЧЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

В настоящее время 70 поручений, в т.ч. одно поручение 2023 года  

Пр-562, п.1г)-3 
Правительству Российской Федерации: 
Обеспечить актуализацию Стратегии развития лесного комплекса 

Российской Федерации до 2030 года, обратив особое внимание на 
необходимость: 

импортозамещения в сфере лесной промышленности с учетом текущих 
и перспективных потребностей. 

Доклад – до 31 марта 2024 г.;  
Ответственный Мишустин Михаил Владимирович. 
http://www.kremlin.ru/acts/assignments/orders/70764#assignment-15. 
Опубликовано 2.03.2023 

Источник: kremlin.ru 
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